



Comités Patrióticos:

"La lucha apenas empieza"

En Costa Rica surgieron más de 130 comités patrióticos en todo el país, como una de las formas alternativas de luchar contra el TLC y de llevar información a las comunidades, ante la falta de presupuesto en el movimiento del "No" para pautar publicidad en medios de comunicación. Estos comités existen en cabeceras de provincia, cantones, distritos, barrios y hasta cuadras. Están integrados por vecinos sumamente diversos: de todas las edades, oficios, religiones, partidos y clases sociales.

Además, en los comités patrióticos participan núcleos familiares enteros, por lo cual es muy común observar trabajando juntos a una abuela con sus hijos y sus nietos.

Representantes de algunas de estas agrupaciones dijeron a UNIVERSIDAD que, pese a que el "No" al TLC fue derrotado en las urnas, continuarán trabajando juntos, pues estiman que la lucha social apenas comienza. Juan Alberto Rojas, del Comité Patriótico de Montes de Oca:

Consideramos que el comité patriótico es una nueva instancia de organización popular que va a permitir que en este país podamos disminuir el impacto social negativo que pueda tener el TLC, a través de nuestra presencia en la lucha contra la agenda complementaria.

En el área comunal, nos hemos planteado el convertirnos, en algún momento, en un ente supervisor de toda la labor municipal, de las tareas que hacen el alcalde y los regidores.

En ese sentido, queremos luchar para que se hagan las cosas que más necesita el pueblo. Eunice Báez, del Frente Azucarero contra el TLC (Turrialba):

En el Frente Azucarero ha sido muy importante la consolidación de un grupo de gente que no está de acuerdo con este modelo neoliberal de desarrollo. Luego del referendo, estamos organizando una actividad para el próximo sábado y la idea es llevar esto más allá, seguir luchando desde otras áreas. Uno de los grandes beneficios de este movimiento han sido las amistades, el conocer a un montón de gente valiosa y todo lo que aprendimos juntos.

Definitivamente, el orgullo de nuestro trabajo no se va con una derrota. Andrey Chavarría, del Frente de Juventud Caribeña (Limón):

Nuestra idea es poder seguir trabajando. Es importante ver cómo se unió la gente, a pesar de que estábamos cortos de todo. De hecho, está a punto de formarse otro grupo con otra organización, para nombrar personas en la directiva y organizar actividades de carácter informativo para toda la gente de la provincia de Limón. Vinyela Devandas, del Comité Patriótico de Curridabat:

El Comité Patriótico de Curridabat logró consolidar una fuerza importante y vamos a seguir reuniéndonos, porque hay muchas tareas que tenemos que emprender y la lucha apenas empieza. Pienso que hemos ganado, porque hemos consolidado una red de amigos, una red de gente con dignidad, a quienes no nos mueve ningún interés personal, pues lo único que nos movió fue el amor por nuestra patria, por Costa Rica y, si bien es cierto que perdimos, lo hicimos con dignidad y con la frente en alto.